

CASA DE CULTURA

Fernando Cardero Eliso y su padre presentan el libro 'Yo fui preso de Franco'

■ Fernando Cardero Azofra y su hijo, Fernando Cardero Eliso (imagen), presentan a las 19 horas esta obra, basada en la historia de las mujeres republicanas burgalesas que fueron encarceladas con motivo de la Guerra Civil.



EDUCACIÓN

Mercadillo solidario en el Principio de España a favor de los refugiados

■ Hoy y mañana, a las 9, los alumnos de sexto de Primaria ponen a la venta en la entrada del colegio unos broches realizados por ellos mismos. El dinero se entregará a Unicef para su proyecto de ayuda a los refugiados.

MEDIO AMBIENTE | MEJORAS

Pancorbo y La Puebla estrenarán depuradora a primeros de 2016

Las obras de construcción se dan prácticamente por concluidas, y se está a expensas de la conexión eléctrica y las pruebas de carga para que arranquen ambas instalaciones

• La de Pancorbo, situada a los pies del desfiladero, tiene capacidad para dar servicio al crecimiento industrial y logístico que se prevé con el polígono Bilbao Port.

R.L. / MIRANDA
El año 2016 va a traer a Pancorbo y a La Puebla de Arganzón una anhelada noticia, como es la puesta en funcionamiento de sus correspondientes depuradoras de aguas residuales. Ambas localidades llevaban años demandando a las instituciones ayudas públicas para construir estas infraestructuras, y unos servicios absolutamente necesarios y cuyas obras ya se dan prácticamente por terminadas.

La Sociedad Pública de Infraestructuras y Medio Ambiente de Castilla y León (Somacyl) ha sido la encargada de contratar las obras, unos trabajos que están financiados en parte por fondos europeos y que tienen una fecha de término marcada en el calendario. Las obras, que empezaron este verano, deben estar terminadas antes del día 31 de diciembre para que la inversión pueda justificarse dentro de 2015. A día de hoy, ambas infraestructuras se dan por acabadas, y están solo a expensas de contar con el suministro eléctrico y realizar las correspondientes pruebas para empezar a funcionar. Durante los dos primeros años, la gestión la llevará la empresa adjudicataria de los trabajos, mientras que después pasará a manos de Somacyl por 25 años.

De las dos depuradoras, la más costosa es la de Pancorbo, cuyas obras se adjudicaron a la empresa Copsa por 852.684 euros sin IVA. La instalación se ha levantado en una zona cercana a la entrada norte del municipio, y hasta allí ha habido que construir una nueva canalización para sacar las aguas residuales del pueblo y trasladarlas hasta la nueva depuradora, a los pies del desfiladero.

Los operarios han trabajado para dar forma a una obra que se ha redimensionado con respecto al proyecto inicial, ya que de tener una capacidad inicial para 5.000 habitantes equivalentes, se reduce a aproximadamente a la mitad, aunque sí cuenta con una instalación para ampliar su capacidad de tratamiento en un futuro. De esta



El Ayuntamiento de La Puebla adquirió una parcela a un kilómetro del núcleo urbano. / FOTOS: G.A.T.

manera, además de atender las necesidades de los 500 vecinos que viven en Pancorbo, se podrá dar servicio al polígono Industrial de Cantarranas y BilbaoPort, dejándose preparada para el crecimiento de la actividad industrial y logística del municipio. «Está todo terminado, incluida la estación de bombeo del parque de la Magdalena. Solo falta acabar la urbanización de la zona donde está la depuradora», explica Carlos Ortiz, alcalde del municipio, satisfecho por cómo han transcrito las obras. Ahora están a expensas de que Iberdrola «ponga en marcha el punto de luz, que se solicitó hace unos meses», para hacer las pruebas de carga y empezar a trabajar. «No se podrá poner en marcha en enero por el tema de la luz, pero esperamos que sea cuanto antes», añade.

LA PUEBLA. En La Puebla tienen un problema similar con la luz. La obra la ha construido la misma empresa por 437.751 euros sin IVA. La diferencia de precio se explica en que esta infraestructura es algo más sencilla que la de Pancorbo ya que va a dar servicio a una población equivalente de 1.000 habitantes, menor que la del municipio pancorbino. «Es una obra muy esperada en La Puebla, y hubiera



La depuradora de Pancorbo está en la entrada norte del municipio.

sido casi imposible para el Ayuntamiento sacar la adelanta solo ya que el presupuesto municipal asciende a 600.000 euros», comenta su alcalde, Roberto Ortiz. En La Puebla están censados 500 habitantes pero residen unos 900.

Ambas depuradoras se pondrán en marcha a principios del año que viene, lo que supondrá para Pancorbo y La Puebla que, al fin, dejarán de verter las aguas residuales de forma incorrecta a sus correspondientes ríos, el Oronciello y el Zadorra, respectivamente, lo que supone un problema medioambiental importante. En ambos consistorios son conscientes

desde hace años de esta problemática que arrastran, y que en el caso de Pancorbo ha tenido consecuencias ante la Confederación Hidrográfica del Ebro (CHE), a lo que se sumaban problemas de olores y de mantenimiento. La Puebla de Arganzón tampoco se ha quedado atrás, ya que su población ha ido creciendo y con ello la necesidad de contar con una depuradora era cada vez más evidente. La localidad, además, ha estado pagando un importante canon de vertido y, de prolongarse esta situación, es muy probable que tuviera que haber hecho frente a sanciones económicas.

Los grupos Belako y Yani Como protagonizan la agenda del festival El Chantre

R.L. / MIRANDA
El Festival El Chantre es una actividad arraigada entre los aficionados a la música, y este año llega además con novedades. La cita, que se celebra entre diciembre y abril, contempla exposiciones, cine y conciertos, como el que va a tener lugar este próximo sábado a partir de las 22 horas en la Fábrica de Tornillos y que contará con la actuación de Belako, grupo vasco recientemente galardonado con el premio RTVE 'El ojo crítico' a la Mejor Banda Musical de 2015. Les acompañarán en el escenario Superalfa y Estereocub.

La novedad de este festival es que unas horas antes de este concierto, por la mañana, el protagonismo se lo llevarán los niños, ya que a ellos se dirige el concierto didáctico que ofrecerá el grupo de pop-rock Yani Como. «Los niños aprenden los tipos de instrumentos que se tocan en una banda, su sonido y cuál es su papel dentro del grupo», explican desde la Asociación de Amigos de Rafael Izquierdo.

El acceso a este concierto infantil, que comenzará a las 13 horas en la Fábrica de Tornillos, es gratuito, aunque a modo de entrada se pide a los asistentes que entreguen un juguete para después hacerlos llegar a través de Cáritas a los niños que por su situación social o familiar no pueden disfrutar de ellos. La actividad la han denominado *Música por juguetes*. Esta decimosexta edición de El Chantre se completará con un mercado, de 12 a 15 y de 17 a 20 horas, donde se podrán adquirir ropa y muebles vintage y complementos de bebé hechos a mano.



Belako actúa el sábado.

SOCIEDAD